

**Zeitschrift:** Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero  
**Herausgeber:** Organización de los Suizos en el extranjero  
**Band:** 20 (1993)  
**Heft:** 2

**Artikel:** En busca de suizos deportados : la pasión un cartero  
**Autor:** Lenzin, René  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-909273>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 16.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

En Busca de Suizos Deportados

## La Pasión de un Cartero

**Desde hace unos 20 años, Laurent Favre se dedica a buscar suizos que fueron deportados a campos de concentración alemanes durante la Segunda Guerra Mundial. A continuación presentamos un hombre cuya pasión es ser «historiador de tiempo libre».**

**S**egún los últimos reconocimientos históricos es aún más evidente, que la suerte de Suiza de no verse involucrada en la Segunda Guerra Mundial, se debe sobre todo al pragmatismo en sus relaciones exteriores y políticas económicas con las potencias unidas

oficina llena de archivadores, libros y carpetas, es prueba contundente de que su aseveración se basa en hechos comprobables.

Todo comenzó hace unos 20 años. El cartero de Dorénaz, Martigny, Wallis nos cuenta que siempre le ha gustado

*René Lenzin*

leer y que un día vio el nombre de un suizo en un libro sobre campos de concentración. En ese entonces tenía 23 años, así que ni él ni su familia habían sido afectados por la guerra. No obstante, se quedó tan impresionado que empezó a hacer una lista con los nombres de deportados suizos. Actualmente, invierte entre 10 a 15 horas de su tiempo libre por semana para completar la lista.



**El estudio de Laurent Favre: colección todo lo relacionado a campos de concentración alemanes.**  
(Foto: RL)

Alemania e Italia. Este hecho, a su vez, permite que se le reproche a todo el pueblo suizo haber condiscendido los sucesos hasta tal punto de haberlos fomentado. Por ello, Laurent Favre considera que es muy importante demostrar «que también existieron suizos que se opusieron a la barbarie de los nazis». Su

Hasta ahora lleva 150 nombres y Favre calcula que son como 300. No es seguro cuantos de ellos sobrevivieron el holocausto, ya que es casi imposible averiguarlo. Lo que sí se sabe con seguridad es que la mayoría son suizos del extranjero, quienes por lo regular pertenecían a la «Resistencia» y fueron tratados como presos políticos.

Favre se enfrenta a un sinnúmero de dificultades para lograr su propósito. Por un lado, le es muy difícil encontrar los datos que necesita; una fuente para conseguirlos son las casi interminables



**Placa conmemorativa en Mauthausen, Austria, en honor de los suizos deportados.  
(Foto: archivo Favre)**

listas de los campos de concentración y en éstas los suizos no siempre están registrados como tales. Por el otro lado, Favre, que es padre de tres niños, tiene problemas para seguir financiando su hobby que hasta el momento le ha costado varios miles de francos. Porque Favre ya no puede darse el lujo de pagar el porte y los derechos que las comunidades cobran por darle la información, aún quedan en varias oficinas comunales un sinnúmero de listas con nombres que deberían verificarse. ¡Ni siquiera los carteros se salvan de pagar el correo!

A pesar de ello, Laurent Favre no se da por vencido, pues los nombres que ya ha logrado descubrir, en sí son un triunfo respetable. En 1980, en Mathausen, Austria logró por iniciativa propia que se inaugurara una placa que lleva el nombre de todos los suizos que estuvieron presos allí. Y su meta es demostrar y proclamar que sí existieron los deportados suizos. A veces siente que sus esfuerzos gozan de mayor respeto en el extranjero que aquí en Suiza. Aunque eso lo frustra un poco, no lo desanima. «Soy solamente cartero y no profesor» dice lacónicamente y se dedica nuevamente a sus archivadores. Con seguridad le queda trabajo para llenar los próximos 20 años.

### Atención

Si Ud. sabe algo sobre los suizos deportados a campos de concentración durante la Segunda Guerra Mundial, le rogamos comunicarse con Laurent Favre. El les quedará muy agradecido por cualquier información.

*Laurent Favre  
Champ d'Amont  
CH-1905 Dorénaz*